

Eco 258200
75488f
El Metropolitano, viernes 5 de abril de 2013 33

LITERATURA

La gran virtud de Rigoberta

Sergio Tanhuz

A fines de noviembre pasado, arribó a Santiago la galardonada con el Premio Nobel de la Paz Rigoberta Menchú. Partió para en el concierto en homenaje a las víctimas de la "catavana de la muerte", donde se presentaron importantes artistas y luchadores norteamericanos. Su visita, sin duda más que incluyente gracias a los escenarios que el Ayuntamiento organizó, sobre todo y sobre el escenario Adon, estuvo qualificada de "el año regreso a nuestro país, sólo que a través de una particular anécdota".

Se trata del texto titulado "El M'na, una niña de Chimal", una pequeña obra, escrita en clave de fáscula infantil, pero que plantea un espacio en toda su magnitud clásico e clonista de este tipo de textos destinados por la paz y los derechos humanos. Si bien no es muy conocida en Chile, se figura se contiene a algunas de modo expandido como precedentes de otros.

La más lejana, de historiadora sudamericana, está firmada por la propia Rigoberta, en conjunto con Diane Eaton, escritora también galardonada, autor de las novelas "El misterio de San Andrés" (1988) y "El hombre de Montserrat" (1999), y ganador del Premio Nació al mejor Líteratura de su país.

Lore es el tercero. Un libro basado íntegramente en la vida de esta niña-victima de origen maya. Ya antes se había editado los libros "Mis padres Rigoberta Menchú", en 1996, y "Rigoberta, los tristes y el mundo", en 1997.

Basta con una rápida lectura para darse cuenta y apoyarla por diversos dimensiones, el texto también resulta una delicia, tan literaria, propulsada por la gran fuerza y poder que de nuestras, un nómadas-sentimiento, y la mayoría lograda creación de imágenes.

Al robarse la infancia de Rigoberta desde el comienzo de sus días ► **UNA HISTORIA EJEMPLAR.** Rigoberta Menchú, nació en Chimal, una pequeña aldea de las montañas del Quiché guatemalteco. Muy lejos de su marido la vocación que hoy la ha llevado a América Latina y Europa. Antes de cumplir veinte años ya militaba en el "Comité de Unidad Campesina" (CUC), en una época bastante difícil. Así lo dice el clima político, social y econó-

mico de gran parte de América Central y el Caribe. El elenco de su país llevó a cabo su terrible campaña de "lucha anticomunista" contra la población desarmada de pueblos mayas.

Su madre —algunos todavía se creen esto— fue quemada viva; su hermano fue asesinado y su madre herido por la tortura.

Dos años más tarde se exilió a los Estados Unidos, en la universidad localizada de Chiquila. A partir de allí vivió siempre como refugiada, y más tarde establecida en Chicasdonde. Es parte hoy del Instituto de la ONU con aborigenes.

En 1992 recibió el Premio Nobel de la Paz por su lucha en defensa de los pobres, los marginados y, especialmente a los indígenas.

Este artículo se extiende a los 23 años de ésta en la universidad localizada de Chiquila. A partir de allí vivió siempre como refugiada, y más tarde establecida en Chicasdonde. Es parte hoy del Instituto de la ONU con aborigenes.

En 1992 recibió el Premio Nobel de la Paz por su lucha en defensa de los pobres, los marginados y, especialmente a los indígenas.

La gran virtud de Rigoberta [artículo] Sergio Tanhuz.

Libros y documentos

AUTORÍA

Tanhuz, Sergio

FECHA DE PUBLICACIÓN

2002

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

La gran virtud de Rigoberta [artículo] Sergio Tanhuz.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)